

CENTRE DE MÉDITATION BOUDDHISTE VIMALAKIRTI



MEDITATION VIPASSANA INTERPERSONNELLE DIALOGUE CONSCIENT



ENSEIGNEMENT ET PRATIQUE OFFERTS PAR
PATRICIA GENOUD

SAMEDI 8 NOVEMBRE ET DIMANCHE 9 NOVEMBRE 2014

DE 10 HEURES À 17 HEURES

CE STAGE S'ADRESSE AUX PERSONNES AYANT UNE (PETITE) EXPÉRIENCE DE LA MÉDITATION VIPASSANA.

AVERTISSEZ-NOUS DE VOTRE PARTICIPATION AU WEEK-END ENTIER, PAR EMAIL À INFO@VIMALAKIRTI.ORG (VOUS NE RECEVREZ PAS DE CONFIRMATION EN RETOUR).

VEUILLEZ APPORTER UN PIQUE-NIQUE POUR LE REPAS DE MIDI QUI SERA PRIS EN SILENCE, NOUS PROPOSERONS DE L'EAU CHAUDE POUR LES BOISSONS.

VEUILLEZ PORTER DES HABITS CONFORTABLES, PRENDRE UN CHÂLE ET DES CHAUSSONS À METTRE AUX PIEDS.

NOUS DEMANDONS FRs 40.- POUR LE WEEK-END POUR COUVRIR LES FRAIS DE LOYER DE LA SALLE QUE VOUS POURREZ PAYER SUR PLACE.

SELON LA TRADITION BOUDDHIQUE, LES ENSEIGNANTS NE REÇOIVENT AUCUNE RÉMUNÉRATION POUR LEUR ACTIVITÉ. POUR LEUR SUBSISTANCE, ILS DÉPENDENT DES DONS OFFERTS LIBREMENT PAR LES PARTICIPANTS EN FIN DE STAGE.

CENTRE VIMALAKIRTI, RUE HENRI-FRÉDÉRIC AMIEL 10
SITUÉ ENTRE LA RUE DES DÉLICES ET LA RUE DE LA DÔLE, À ENVIRON 15 MINUTES DE MARCHÉ DEPUIS LA GARE. POUR PLUS D'INFORMATION VOIR LE SITE WWW.VIMALAKIRTI.ORG

voir au verso

Qu'est ce que le Dialogue Conscient ?

« Le Dialogue Conscient est une pratique de méditation interpersonnelle qui inclut la communication verbale. Comme beaucoup d'autres pratiques, elle permet d'atteindre un plus grand bonheur en offrant un moyen efficace de se libérer de l'attachement, de l'aversion et de la confusion mentale. Pour cela nous portons notre attention sur ce qui se passe en nous et autour de nous. Nous restons présents à tout ce qui se produit, agréable ou désagréable. Nous abandonnons peu à peu nos habitudes réactives. Contrairement à la plupart des pratiques de méditation, le Dialogue Conscient se fait à deux ou à plusieurs et, au lieu de garder le silence, nous écoutons, nous marquons un temps de pause et nous parlons.

Quand on s'adresse à quelqu'un, il n'est pas facile de rester vigilant, attentif à ce que l'on vit et à ses réactions. La richesse de la relation humaine et les exigences intellectuelles du langage nous poussent dans des schémas d'habitude. Nos réactions conditionnées aux gens et aux choses – envie, pas envie, jugements, émotions, etc. – nous entraînent presque instantanément à devenir nous-même réaction. Cela signifie que nous sommes incapables d'être témoins de ce processus, sans nous identifier. C'est pourquoi la plupart des pratiques de méditation se font dans la solitude et le silence, et que certaines nécessitent un environnement particulier, loin des tribulations quotidiennes. Ces pratiques en solitaire nous aident à développer le calme et la concentration et peuvent occasionner des moments de clarté mentale et de joie. Quand la pratique individuelle est profonde, une vision pénétrante des choses peut transformer notre façon de concevoir la vie.

La clarté et l'ouverture d'esprit sont des points d'ancrage inestimables quand nous sommes engagés dans le tohu-bohu du monde. Malheureusement, il arrive bien trop souvent que la clarté obtenue par une pratique solitaire profonde soit de brève durée, que la joie soit fragile et que la compassion s'effrite. Le Dialogue Conscient est une approche méthodique qui permet de développer et de maintenir un état d'être méditatif, tout en étant engagé dans le défi que présentent les relations humaines et les mots. On ne recherche aucun état d'esprit particulier. Au cours d'une même séance on peut être longuement attentif à un profond silence et puis passer à un échange plus rapide, plein d'humour, mais toujours en pleine conscience. Un instant, nous pouvons nous identifier à nos réactions et, l'instant d'après, prendre conscience de notre réactivité. Urgence, profondeur, frustration, créativité, réactions d'habitude, calme : cette pratique peut occasionner toute une gamme d'expériences.... »

Ce texte est un extrait du livre de Gregory Kramer intitulé *La Pratique du Dialogue Conscient*.